
本屆達喀爾拉力賽上中國車隊宗申賽
科龍在第四賽段後所有車手全部退賽，遺
憾地告別了他們的首次「達喀爾」遠征。
「達喀爾」作為世界上難度最大、最受歡
迎的越野拉力賽，對宗申車隊來說都是一
次獨特的經歷，雖然遺憾沒能夠完賽，但
是無論車手還是工作人員都學習到很多東
西，為今後參賽積累了經驗。
宗申車隊媒體發言人殷曉冬說，車隊
裡的中國車手都是首次參賽，對達喀爾的
艱難程度預料不足。他說：「比賽比我們
想像中的殘酷很多，此前我們認為有5輛
賽車，應該能夠跑得比較久，沒想到在4
個賽段後就全部退賽了。」
殷曉冬解釋說，今年的第二個賽段距
離就超過1000公里，這對於中國車手來
說非常困難，而且在國內比賽的連接賽段
也不需要車手自己駕駛，但「達喀爾」要
求就很嚴，不但需要車手自己駕駛，無法
得到休息，而且超速等情況都要罰分。此

外，在巴拉圭和阿根廷的賽段遭遇高溫，
車上顯示的溫度甚至達到50攝氏度，無
論對車手還是他們的賽車來說都是很大的
考驗。進入玻利維亞境內後又有高原、暴
雨等情況出現，都是挑戰。
今年沒有能夠最後完賽，宗申車隊還

是不甘心，今後肯定要重新再來。但重新
再來需要總結經驗教訓，雖然車隊的比賽
已經結束，但車隊的官員依然跟隨一支阿
根廷車隊和一支法國車隊，學習他們的管
理經驗。
殷曉冬說：「因為法國是達喀爾拉力

賽的創始國，我們這次與法國團隊合作，
多少有些過度依賴外國人，當然這在一定
程度上也是因為我們經驗不足。不過既然
是中國車隊，我們就應該有自己的管理和
運營模式，這次參賽我們看到車手多、手
續複雜，往往在比賽之外耗時很多，因此
在運營上肯定存在問題，今後要考慮要重
新規劃車隊。」 ■新華社
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宗申車隊憾別達喀爾 永不放棄

香港文匯報訊（記者 潘志南）香港U22
足球代表隊首課開操即現退隊潮，大埔的陳
俊樂與傑志羅梓駿、王和存、顏卓彬、播
磨浩謙等申請退隊為球會爭奪菁英盃賽事，
並已獲准，令昨午進行的訓練課只有20名
球員出席。
港隊將與卡塔爾U22友賽，賽事將於本月

17日在多哈進行，本周五熱身賽對理文流
浪。初選名單共有32名球員，當中包括袁
皓俊、陳港斌、謝朗軒、黎洛賢、胡晉銘等
剛出戰省港盃的港腳，另外還有愉園何直
軒 ，港大晨夕天旭的陳瑋樂因要上學向港
隊請假。
主帥金判坤稱：「今次友賽卡塔爾U22，

並非國際賽賽期，感謝南華、香港飛馬、理
文流浪及冠忠南區等球會的支持，是次季內
集合球員準備今夏的外圍賽十分難得。今夏
他們將出戰亞洲U23外圍賽，長遠希望他們
可接班成為大港腳。球員應好好珍惜出戰國
際賽的機會。」
港U22代表隊將連續集訓一星期，周日出
發前決出20人赴多哈。

U22港足開操
遇退隊潮

■澳洲網球公開賽將於本月16至29
日在墨爾本舉行。中國男單球手吳迪
（左）在教練聖圭內蒂的指導下備戰
即將開始的資格賽。 新華社

據中超球隊上海上港微博消息，
在香港時間昨天凌晨結束的一場熱
身賽中，上港憑借奧斯卡和呂文君
的入球，以2：1戰勝沙特超級聯賽
球隊巴坦。這是上港於多哈冬訓的
首場熱身賽。
這場比賽，兩隊於上半場踢得十

分膠着。下半場，巴坦隊的一名後
衛連續放倒呂文君和武磊，破壞了
上港的兩次單刀球機會，結果累計
兩張黃牌被紅牌罰下。
多一人作戰的上港隊率先進球，

林創益的射門在禁區內引起混亂，

對手的解圍正好落在禁區前沿奧斯
卡的腳下。這位巴西球星在上港的
處子秀就迎來進球，他冷靜推射破
門。
上港雖然控制比賽的主動權，但

還是被對手利用快速進攻扳平。
最終為上港奠勝的是呂文君。奧

斯卡在禁區前沿盤帶被放倒，上港
獲得禁區前任意球機會，結果呂文
君操刀，只見呂文君一記弧線球直
掛球門死角入網。最終憑借這個進
球，上港隊取得多哈冬訓的開門
紅。 ■記者 陳曉莉

奧 斯 卡 首 秀 破 門

助上港開門紅

由於各中超列強正處季前冬訓期，令國
足主帥納比不得不啟用「新軍」，在

入選的23名球員中只有6人曾有過代表國家
隊出戰的紀錄，其中僅隊長蔡慧康一人出場
次數達兩位數。
不過，納比表示，本次賽事的一個重要目
標就是考察年輕球員，為國家隊輸送後備力
量。通過這幾天的集訓，他對這些年輕球員
有了更深入的了解，其中有幾個年輕球員引
起了他的興趣。「國家隊將在2月再次集
訓，屆時這些球員有望再次入選。」
在被問及是否為國足在本屆「中國盃」設
立目標時，納比稱，中國的職業聯賽已經結束
兩個多月，大多數球員的體能儲備還沒能完全
適應比賽的需求，所以要想贏球會面臨困難。
「如果取勝當然是非常好的，如果不能做到，
希望達到我們的目的，考察更多球員。」

隊長蔡慧康：打出精神氣兒
在日前的在新聞發佈會上，上海上港球員
蔡慧康被納比委任為國足隊長。蔡慧康表
示，隊中的年輕球員很有拚勁，他在訓練時
也會與年輕球員交流，告訴他們應該如何跑
位、應該如何傳接球以及如何貫徹教練員的
意圖等，「通過這些交流，我們慢慢找到了
一些默契的感覺。對手的戰鬥力很強，但我
們一定會打出自己的精神氣兒。」
首屆「中國盃」今日在廣西南寧體育中心
體育場拉開帷幕，除國足外，其餘三支參賽
球隊分別為智利、克羅地亞及冰島。據內地
傳媒消息，為了刺激各參賽球隊的投入熱
情，賽會設立了70萬美元（約542.9萬港
元）的總獎金，其中冠軍球隊可獲25萬美
元，亞軍隊、季軍隊及第4名分別獲得20萬
美元、15萬美元、10萬美元。此外，比
賽將不設加時賽，如果雙方在90
分鐘內戰和，將直接通過
12碼來確定勝負。
另外，因伊斯坦布爾
機場遭遇暴風雪關閉，原
定在此轉機前赴南寧的克羅
地亞國家隊已改乘汽車
前往維也納，並於當
地時間8日啟程，
飛赴賽地。
■記者 陳曉莉

■■香港香港UU2222足球代表隊昨開操足球代表隊昨開操。。 潘志南潘志南 攝攝
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中超土豪天價引援，令國家體育
總局擬出台政策限制，而官方傳媒
《人民日報》也連續發表評論文
章，斥中超燒錢是急功近利。
去年12月，《人民日報》便發文
「拷問多少中超球員還有上進心」
以及「『泡沫』與『虛火』成為
『金元時代』中超的雷區」後，昨
日再度發表評論《光靠「燒錢」搞
不好足球》，稱「『燒錢』只是中
國足球振興道路上的匆匆過客」。
文章稱，「以遠超歐美市場的價

格搶購外援，中超俱樂部動機何
在？沒有哪個俱樂部花重金買球員
不是為了在職業聯賽中拿到一個好
名次，中超俱樂部也難以免俗。」
但「當買外援的錢花得越來越離

譜，這種『有錢就任性』的引援方
式又會帶來什麼？一般而言，花錢
買外援就應追求較高性價比，只知
抬升價格而不顧外界觀感，不但容
易被人看輕，還有攪亂轉會市場之
嫌。更何況，各個俱樂部爭相天價
引援，本土球員的成長空間就會越
來越小，而青訓體系和梯隊建設更
是難以得到應有保障。」
「在一個基礎薄弱的底子上發展足

球，用『燒錢』製造光鮮表象或許是
最易討巧的手段，卻絕非長久之計。
中國足球的長遠發展，要靠從基礎抓
起、從青少年抓起的持續努力」。文
章最後稱：「包括『燒錢』在內的急
功近利手段，只能說是中國足球振興
道路上的匆匆過客。」■記者 陳曉莉

官媒批中超燒錢
急功近利

■■泰維斯以兩年泰維斯以兩年
75007500萬歐元薪金加萬歐元薪金加
盟申花盟申花。。 微博圖片微博圖片

■■達喀爾拉力賽被譽為世達喀爾拉力賽被譽為世
界上最難的賽事界上最難的賽事。。 法新社法新社

■■蔡慧康蔡慧康（（左左））出任國出任國
足隊長足隊長。。 資料圖片資料圖片

■■奧斯卡奧斯卡（（右右））與呂文君的入球助上與呂文君的入球助上
港獲勝港獲勝。。 微博圖片微博圖片

■■國足主帥納比國足主帥納比
（（左左））出席賽前出席賽前
發佈會發佈會。。 中新社中新社

■■陳肇麒
（前）去
意已決。
資料圖片

香港文匯報訊（記者 潘志南）香港第一
華人中鋒陳肇麒轉投香港飛馬已進入討價還
價階段。飛馬雙管齊下，打友情牌及出高
薪，令「陳7」早在上月就已私下跟舊東家羅
傑承達成「落山離少林」再度合作的協定。
「陳7」先後兩度效力南華，2014年離開
廣東日之泉回歸香港聯賽後二度加盟南華，
跟班主羅傑承攜手。
另一邊廂，香港飛馬昨午證實曾向南華提

出官方斟介，但對方為尚餘半年合約的「陳
7」開出過百萬轉會費，成事的話會是本地
球員轉會新紀錄。
陳肇麒與南華的合約將於今年5月底期

滿，南華上月向提出他續約。但「陳7」透
露，飛馬開出的條件比南華稍為優越些，主
要是足球以外還有其它商業活動的酬金，陳
肇麒直言去意堅定。與此同時，陳肇麒的腳
患時好時壞，令他較早時一度充任後備。
南華班主張廣勇期望陳肇麒以其能力和責

任感感染和帶年輕球員，每場比賽都踢出南
華精神及爭取勝利。但目前「是啞仔食黃
蓮、有苦自己知」。陳肇麒在上仗港超聯南
華對冠忠南華一役突然缺陣，相信因由不言
自明。
昨午南華操練後，教練狄恩再與陳肇麒面

談。他指：「陳肇麒想轉投香港飛馬，不過
這要視乎球會之間的交涉，球員站在分叉路
口，這樣對球會及球員都沒有好處，希望這
個情況盡快結束。」
「陳7」陳肇麒承認，已向會方提出離隊要
求，但與對南區一役缺陣無關，因當日其足
底筋膜炎發作，行路也感痛楚才未能披甲。

陳肇麒將落山離少林
去意堅定


